



Martín Mar Calderón

Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura del cuarto parcial

ANTROPOLOGÍA MÉDICA 2

Grado: 2º

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 01 de
julio de 2022.

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México.

En México a mediados de 1980 hasta la actualidad, surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la salud pública (indígena); el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "Tradicionales" y alternativas-complementarias; el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "Salud intercultural", cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos.

El indigenismo Mexicano integrativo

En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años del férreo control colonialista y

Antropología
Martín Mar Calderón

14/06/22

La alimentación, sexualidad y los ritos de paso

Alrededor del mundo las culturas tienen una cosmovisión de como llegar a la madurez, que comprenden distintas pruebas, las cuales sino son aprobadas pueden ser excluidos de la cultura a la que pertenecen. Uno de los rituales más conocidos es el de la circuncisión, colección de armas, de caza, celebraciones de religión, rituales para pasar de niño a hombre, ser musculoso, demostración de fuerza, que consiste en una pelea para demostrar quien es el más fuerte, otra de las formas de demostrar masculinidad, es ingresar al ejército o recibir formación básica del ejército.

Muchos rituales alrededor del mundo cumplen con el mismo objetivo que es pasar de ser un niño o un adolescente a hombre, los cuales comparten con una similitud. Ambos estaban en plena transición, deviniendo por un nuevo influjo de esa poderosa hormona - en hombres físicamente desarrollados: vello corporal, músculos definidos, sexualidad floreciente, querencia por el riesgo, niveles de agresividad potencialmente elevados...

Ambos estaban haciéndose a los patrones conductuales programados por millones de años de evolución. Pero Shadrak llegaba a la hombría en una cultura que todavía encasilla los roles de hombre y mujer con criterios tradicionales y guía a los chicos mediante un ritual de al menos 200 años de historia (y se remonta a épocas inmemorables en otras tri-

Antropología
Martín Mar Calderón

21/06/22

Terapia de encarnizamiento médico

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanacia", situación contraria a la eutanasia, y consiste en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues que la distanacia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada.

El llamado "Encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial - popularizada - por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas -, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanacia", palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanacia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente. Consideramos que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o, por lo menos, conciencia de que se trata de algo inmoral, que

La Antropología de la muerte

Los grupos humanos se ven inevitablemente atrapados en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o la de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto. Sin embargo, toda muerte se establece no sólo en el ritual que la acompaña, sino también en el pensamiento simbólico que se crea, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede destinado al olvido. El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hace en vida, es a la vez entender también el proceso de su muerte. De esta forma, desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en tres grandes periodos. El primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales del siglo XX e inicios del siglo XXI hasta antes de la expansión teórica del estructuralismo lévi-straussiano a mitades del siglo pasado. El

Aproximación Crítica a las políticas públicas en salud indígena, Medicina tradicional e interculturalidad en México

Navarro, Roberto Campos, Sánchez, Edith Yesenia Peña y Maya, Alfredo Paulo Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud Colectiva* [online]. 2017, v. 13, n. 3 [Accedido 28 Junio 2022] , pp. 443-455. Disponible en: <<https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>>. ISSN 1851-8265. <https://doi.org/10.18294/sc.2017.1115>.

La Alimentación, sexualidad y los ritos de paso

Brown, C., 2021. Celebración del Bar Mitzvah. *www.nationalgeographic.com.es*. Available at: https://www.nationalgeographic.com.es/mundo-ng/grandes-reportajes/paso-nino-hombre-distintas-culturas-siglo-xxi_11175/4

Terapia de Encarnizamiento Médico

Española , R.A., *Obstinación Terapéutica 2.0 - samfyc. Obstinación terapéutica* . Available at: <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

La Antropología de la Muerte

Pérez, D., *Antropología e Historia de la Religión en - Redalyc. La Antropología de la Muerte* . Available at: <https://redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>